



Gobierno de Reconciliación  
y Unidad Nacional

*El Pueblo, Presidente!*

2010 :  
AÑO DE LA  
SOLIDARIDAD  
*Un País Unido Triunfa!*

SITUACION DE LOS RECURSOS HUMANOS DE ENFERMERIA A NIVEL NACIONAL  
EXISTENCIA REAL , NECESIDAD REAL Y DEFICIT

SILAIS	Existencia Actual					Necesidades Reales				Déficit			
	Enf. Admon	Enf. Asistencial	Enf. Obs.	AUX	TQ	Enf. Admon	Enf. Asistencial	AUX	TQ	Enf Admon	Enf. Asist	Aux.	DISM.bRECHA
Managua	40	256	31	243	0	40	335	390	0	0	79	147	
Leon	25	99	23	142	0	25	242	302	0	0	143	160	
Chinandega	27	107	24	167	4	27	261	320	0	0	154	153	
Boaco	13	25	13	59	0	13	114	130	0	0	89	71	
Chontales	26	8	23	157	1	26	243	290	0	0	235	133	
Matagalpa	32	57	17	0	4	32	284	330	5	0	227	330	
Jinotega	15	66	11	95	4	15	149	186	7	0	83	91	
RAAN	10	93	19	204	0	10	171	272	0	0	78	68	
RAAS	9	20	18	97	0	14	105	112	0	0	85	15	
Rio San Juan	16	29	12	94	0	18	128	144	0	0	99	50	
Madriz	18	22	8	49	0	18	132	138	0	0	110	89	
Esteli	10	72	5	49	0	10	119	154	0	0	47	105	
N. Segovia	24	78	15	95	0	24	216	250	0	0	138	155	
Granada	9	64	11	49	0	9	89	108	0	0	25	59	
Rivas	18	104	18	63	0	18	155	170	0	0	51	107	
Masaya	20	44	12	63	0	20	151	162	0	0	107	99	
Carazo	16	54	15	43	0	16	116	120	0	0	62	77	
<b>Total</b>	<b>333</b>	<b>1,198</b>	<b>275</b>	<b>1,849</b>	<b>13</b>	<b>333</b>	<b>3,014</b>	<b>3,578</b>	<b>12</b>	<b>0</b>	<b>1,816</b>	<b>1,728</b>	

Como se aprecia en la tabla anterior el déficit de enfermeras en las instituciones del MINSA es de 1728 al cierre específicamente en los SILAIS que hemos contratado enfermeras y auxiliares es de 2033 en total lo cual arroja que la brecha se redujo en un 3,6% lo cual indudablemente es insuficiente.

Respecto al déficit del personal de enfermería la formación de estos recursos al igual que otras tecnologías de la salud se vio seriamente afectada por las políticas establecidas en el período 1990-2006. Actualmente se está en un proceso de recuperación la formación de estos recursos no obstante existen otras afectaciones que limitan que las necesidades se cumplan en su totalidad fundamentalmente el déficit presupuestario que tiene el Ministerio de Salud.

